

Sozialberatung.Nothilfe

der Caritas der Diözese St. Pölten

Richtsätze und Grenzbeträge 2022

(ohne Gewähr)

Stand Februar 2022

www.caritas-stpoelten.at

www.caritas-stpoelten.at/hilfe-angebote/menschen-in-not/sozialberatung-nothilfe

Sozialhilfe*	
Alleinstehende und Alleinerzieher/innen**	€ 977,94
Ehepaare/Zweier-WG	je € 684,56
ab der drittältesten leistungsberechtigten Person	je € 440,07
Minderjähriges Kind mit Anspruch auf FBH, danach degressive Staffelung bis 5. Kind***	€ 244,49 bis € 117,35
* Die Mindeststandards beinhalten bei Mietwohnungen auch einen Anteil von bis zu 40 % des Mindeststandards (bei Eigenheimbesitzern bis zu 20 %) zur Finanzierung des angemessenen Wohnbedarfes. Besteht kein oder ein geringer Aufwand zur Deckung des Wohnbedarfes oder ist dieser Aufwand anderweitig gedeckt, sind die jeweiligen Mindeststandards entsprechend zu reduzieren. ** Alleinerzieher/innen erhalten Zusatzleistungen: für das 1. Kind € 117,35. Für das 2. Kind € 88,01. Für das 3. Kind € 58,68. Ab dem 4. Kind je € 29,34 pro Kind. *** Ab dem 2. Kind beträgt der Mindeststandard € 195,59 pro Kind. Ab dem 3. Kind € 146,69 pro Kind. Ab dem 4. Kind € 122,24 pro Kind. Ab dem 5. Kind je € 117,35 pro Kind.	

Pflegegeld	
Stufe 1	€ 165,40
Stufe 2	€ 305,00
Stufe 3	€ 475,20
Stufe 4	€ 712,70
Stufe 5	€ 968,10
Stufe 6	€ 1351,80
Stufe 7	€ 1776,50
Pflegegeld-Taschengeld (10% von Stufe 3)	€ 47,50
Bei Bezug einer erhöhten Familienbeihilfe wird das Pflegegeld um € 60,- vermindert.	

Ausgleichszulagen Richtsatz (Pensionsversicherung)	
Alleinstehende brutto*	€ 1030,49
nach Abzug 5,1 % netto (5% Krankenversicherung, 0,1% Ergänzungsbeitrag für unfallbedingte Leistungen)	€ 977,94
Ehepaare (Familienrichtsatz) brutto	€ 1625,71
nach Abzug 5,1% netto	€ 1542,80
Erhöhungsbetrag je Kind	€ 159,00
nach Abzug 5,1% netto	€ 150,89
Halbwaisenpension brutto ab 24. Lebensjahr	€ 379,02 € 673,53
Vollwaisenpension brutto ab 24. Lebensjahr	€ 569,11 € 1030,49
* Für Alleinstehende, die mindestens 360 Beitragsmonate in der Pflichtversicherung nachweisen können, beträgt die Ausgleichszulage € 1.141,83. Bei 480 Beitragsmonaten in der Pflichtversicherung beträgt die Ausgleichszulage € 1.364,11 für Alleinstehende und € 1.841,29 für verheiratete bzw. in einer eingetragenen Partnerschaft lebende EigenpensionsbezieherInnen.	

Geringfügigkeitsgrenze	
monatlich	€ 485,85

Selbstversicherung	
Selbstversicherung in der Krankenversicherung	€ 464,42
Herabsetzung über Antrag bei Vorlage entsprechender Nachweise möglich	
Kranken- & Pensionsversicherung bei geringfügiger Beschäftigung § 19a ASVG mtl.	€ 68,59
für Studenten	€ 64,78

Familienbeihilfe inkl. Kinderabsetzbetrag von € 58,40 monatlich	
ab Geburt bis 3 Jahre	€ 172,40
3 bis 10 Jahre	€ 180,30
10 bis 19 Jahre*	€ 199,90
Geschwisterstaffelung	
bei zwei Kindern	+ € 14,20
bei drei Kindern	+ € 52,20
bei vier Kindern	+ € 106,00
bei fünf Kindern	+ € 160,00
bei sechs Kindern	+ € 214,20
ab dem siebenten Kind, je	+ € 52,00
Schulstarthilfe im September	
für 6 bis 15 Jahre	+ € 100,00
Mehrkindzuschlag	
ab dem 3. Kind Einkommensgrenze € 55.000,-	+ € 20,00
Zuschlag für erhebliche Behinderung	+ € 155,90
*Ab Vollendung des 18. Lebensjahres wird die Auszahlung der Familienbeihilfe nur unter bestimmten Voraussetzungen gewährt.	

Kinderbetreuungsgeld (KBG)*	
365 Tage bis 851 Tage ab Geburt des Kindes, wenn 1 Elternteil bezieht	€ 14,53 bis € 33,88 tgl.
456 Tage bis 1063 Tage ab Geburt des Kindes, wenn beide Elternteile beziehen	€ 14,53 bis € 33,88 tgl.
Einkommensabhängig 80 % des letzten Nettoeinkommens 365 Tage ab Geburt des Kindes, wenn ein Elternteil bezieht; 456 Tage ab Geburt des Kindes, wenn beide Elternteile beziehen;	max. € 66,00 tgl.
Beihilfe zum KBG für längstens 1 Jahr; keine Rückzahlung;	€ 6,06 tgl. € 181,00 mtl.
Online Rechner unter https://www.bmfj.gv.at/familie/finanzielle-unterstuetzungen/kinderbetreuungsgeld-ab-1.3.2017/kbg-und-krankenversicherung.html	

ORF-Gebührenbefreiung und Zuschuss zum Fernsprechentgelt	
Höchstsatzz des Haushaltsnettoeinkommen	
1 Person	€ 1154,15
2 Personen	€ 1820,80
Jede weitere Person	€ 178,08

Grundversorgung für Asylwerber monatl.	
Erwachsene (monatlich)	€ 215,00
Kind	€ 100,00
Wohnung für Alleinstehende	€ 150,00
Wohnung f. Mehrpersonenhaushalt	€ 300,00
Taschengeld bei Quartier	€ 40,00

Heizkostenzuschuss Land NÖ		
€ 150,- Heizkosten-Zuschuss und Heizperiode: Antragsstellung bis 30.3.2022, ausgenommen: Pers. in Heimen, Pers. Ohne eigenen Haushalt: Pers. Ohne eigenen Heizaufwand.BezieherInnen der Sozialhilfe		
	ASVG-Richtsätze 14x/Jahr	Alo*, Nohi*, KBG* 12x/Jahr
Alleinstehende	€ 1030,49	€ 1202,24
Ehepaar/Zweier-WG	€ 1625,71	€ 1896,66
jedes weitere Kind	+ € 159,00	+ € 185,49
jede weitere erwachsene Person	+ € 595,22	+ € 694,42

*Arbeitslosengeld-, Notstandshilfe- oder Kinderbetreuungs-geld-BezieherInnen

Rezeptgebühr: € 6,50 Rezeptgebührenbefreiung		
Wenn monatliche Nettoeinkünfte nicht überschritten werden:		
	ASVG-Richtsätze 14x/Jahr	nur bei erhöhtem Medikamentenbedarf
Alleinstehende	€ 1030,49	€ 1185,06
Ehepaare/LG	€ 1625,71	€ 1869,54
Erhöhung/Kind	+ € 159,00	+ € 159,00

NÖ Zentralraum Caritas Beratungszentrum

Schulgasse 10, 3100 St. Pölten
Di bis Fr 8:30 – 12:00 Uhr

Anmeldung:

T 02742/841-390

sozialberatung@caritas-stpoelten.at

Ihre Ansprechpersonen:

Mag. (FH) DSA Anita Eberharder, M 0676/83 844 312

Mag. (FH) Thomas Klammer, M 0676/83 844 320

Brigitte Baumgartner, MA, M 0676/83 844 309

Leitung: DSA Beate Schneider, M 0676/83 844 303

Oberes Waldviertel

Bahnhofstraße 18, 3830 Waidhofen/Thaya
Di 9:00 – 12:00 Uhr

Ihre Ansprechperson:

DS Martina Binder-Floh

M 0676/83 844 311

martina.binder-floh@caritas-stpoelten.at

Mostviertel

Hauptplatz 37 (2. Stock), 3300 Amstetten
Di 8:30 – 11:30 Uhr

Ihre Ansprechperson:

Sarah Weichselbaumer, BA

M 0676/83 844 308

sarah.weichselbaumer@caritas-stpoelten.at

Region Krems/Unteres Waldviertel

Mitterweg 4, 3500 Krems

Ihre Ansprechperson:

DAS Beate Wildthan

M 0676/83 844 314

beate.wildthan@caritas-stpoelten.at